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Anfrage „Umschichtung finanzieller Mittel im Jobcenter Herten“ 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
 
da die Leistungen zur Eingliederung in Arbeit und Verwaltungskosten für die Durchführung der 
Grundsicherung für Arbeitsuchende gegenseitig deckungsfähig sind, können Mehrausgaben des einen 
Bereiches zulasten des anderen Bereiches ausgeglichen werden.  Seit dem Jahr 2011 ist feststellbar, 
dass immer mehr Eingliederungsmittel dazu benutzt werden, den Verwaltungsaufwand zu finanzieren. 
Das bedeutet: Immer mehr Finanzmittel, die eigentlich für  Qualifizierungen und andere 
Fördermaßnahmen von Langzeitarbeitslosen vorgesehen sind, werden zur Deckung von 
Verwaltungskosten genutzt.  
 
In diesem Zusammenhang bitten wir um Beantwortung der nachfolgenden Fragen: 
 

1. Welche Mittel standen dem Jobcenter Herten in den Jahren 2012 bis 2014 für die Eingliederung 
in Arbeit auf der einen Seite sowie zur Deckung der Verwaltungskosten auf der anderen Seite 
zur Verfügung?  

2. Wie haben sich in den Jahren 2012 bis 2014 die tatsächlichen Verwaltungskosten im Jobcenter 
Herten für die Durchführung der Grundsicherung für Arbeitssuchende entwickelt (bitte in 
absoluten Zahlen darstellen)? 

3. In welchem Umfang wurden in den Jahren 2012 bis 2014 eventuelle Mehrausgaben bei den 
Verwaltungskosten über den Etat für die Leistungen zur Eingliederung in Arbeit gedeckt (bitte in 
absoluten Zahlen darstellen)? 

4. Wie hat sich in den Jahren 2012 bis 2014 die personelle Besetzung der Jobcenter jeweils im 
Bereich der Leistungsabwicklung sowie in der aktiven Arbeitsförderung entwickelt (bitte in 
absoluten Zahlen darstellen)? 

 
 
Mit freundlichen Grüßen 

DIE LINKE. Fraktion im Rat der Stadt Herten 

 
Martina Ruhardt   Stefan Springer 


